



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MARDI MATIN 13 FEVRIER 1917

NUMÉRO 176

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LE PRÉSIDENT WILSON REFUSE LES OFFRES DE PAIX DU KAISER MARINS AMÉRICAINS SONT RETENUS PRISONNIERS EN ALLEMAGNE

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

POSITIONS ALLEMANDES CAPTUREES PRES DE BEAUMONT-BANEL.

Canonnades et combats à l'Est de Goritz. — Arrestation de conspirateurs à Pétrograd.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 12 février. — Des ouvrages importants sur le front de la Somme ont été capturés samedi soir par les troupes anglaises. Ces fortifications d'une étendue de près d'un millier de mètres ont été construites avec grand soin par les allemands, dans le voisinage de Beaumont-Banel.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 12 février. — Le communiqué du ministère de la guerre annonce que les avions français sur la côte d'Albanie près de la ville de Sano ont descendu deux avions autrichiens. Une des machines a été capturée. L'autre est allée s'écraser dans la mer. Deux officiers ont été faits prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 12 février. — Communiqué officiel de ce jour: «Pendant la nuit de vendredi dernier, il s'est produit de violents combats d'artillerie et de mortiers de tranchées à l'Est de Goritz. Les autrichiens en nombre considérable ont attaqué nos positions au pied septentrional du mont Santa Caterina. Après un combat acharné, nos soldats réussirent à disperser la masse des assaillants; néanmoins, quelques détachements se sont emparés d'une faible partie de nos tranchées de première ligne et sont exposés à un furieux bombardement de nos pièces de campagne. Nous avons pris soixante-dix prisonniers.»

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 12 février. — Onze membres d'un groupe du comité central militaire et industriel de Pétrograd ont été arrêtés sous l'inculpation de comploter avec des comités révolutionnaires dans le but de renverser le gouvernement impérial et de proclamer la République. Quatre autres personnes ont été conduites en prison. Elles sont accusées d'appartenir à un groupe préparant à susciter des émeutes populaires et encourager le pillage.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 12 février. — La Chambre des Communes est saisie cette semaine d'importantes discussions budgétaires. Deux nouveaux votes de crédit ont été demandés aujourd'hui, l'un pour 200,000,000 de livres sterling pour couvrir les dépenses jusqu'au 31 mars de cette année et l'autre de 350,000,000 de livres sterling pour faire face au budget de l'année fiscale 1917-18. Des discours furent prononcés par A. Bonar Law, le chancelier de l'échiquier, et Reginald McKenna.

Suite 4me Page.

ECHOS DU VIEUX MONDE

MATERIAUX DE CONSTRUCTION DE VOIE FERREE ENVOYES EN FRANCE.

LA FÊTE ANNAMITE DU TET

EXAMEN DE LA JEUNE INSPIREE DE DOUBLANDE.

A propos des naturalisés condamnés à une peine infamante. — Mines d'or et de platine.

Correspondance de la Presse Associée. Londres. — Le Canada vient d'envoyer en France les matériaux nécessaires pour construire plus de mille kilomètres de voie ferrée. Le Canada possède en chemin de fer un réseau qui dépasse amplement les besoins et il a donné une grande partie des rails pour les envoyer en France, décidant d'utiliser simplement les voies parallèles du Pacifique et du Canadien-Nord-Ouest.

Cette initiative est due à la Grande-Bretagne qui a voulu fournir ainsi aux rails dont la France a besoin et dont la fabrication, sans cette décision énergique, aurait entraîné un retard de plusieurs mois.

Paris. — On sait que la Fête du Tet est le premier jour de l'Année annamite qui correspond, en 1917, au 23 janvier.

Pour permettre à nos braves annamites de célébrer leur Jour de l'Année, le Ministère de la Guerre a décidé que cette date serait considérée comme jour férié pour tous les tirailleurs indochinois appartenant aux unités de marche, aux bataillons d'étapes, aux sections de cuisiniers et ouvriers ou d'infirmiers.

Poitiers. — L'ensemble du clergé poitevin se montre très impressionné en faveur des faits surnaturels de Doublande, depuis qu'il a connu les noms les deux principaux commissaires chargés par Mgr l'évêque de Poitiers d'examiner le cas de la jeune inspirée dont nous avons déjà parlé ici même. Ces commissaires sont: M. le chanoine Péret, dont la science profonde est appréciée de longue date de tout le diocèse, et M. le Chanoine de Castille d'un caractère si pondéré, d'un jugement si sûr, spécialiste en matière de vision.

Paris. — En 1912, il fut déposé sur le bureau de la Chambre une proposition demandant que les naturalisés qui encourraient une condamnation à une peine infamante, soient déchus de leurs droits de naturalisés et le décret de naturalisation rapporté.

Il ne fut pas donné suite à cette proposition qui, vient d'être reprise par un des membres de la majorité.

Moscou. — Près de la source de la rivière Lozva, dans les Monts Dourals, on a découvert d'important gisements d'or et de platine, qui semblent devoir surpasser en richesse tous ceux connus jusqu'à ce jour.

PAQUEBOTS ET CARGO-BOATS NAVIGUERONT ARMÉS

Navires américains se protégeront contre les sous-marins---Pièces et canonnières sont à la charge des armateurs

Conseil de guerre au quartier-général allemand. — Discussion pour modifier la guerre sous-marine. — Vapeur grec torpillé dans un port de nation neutre. — Carranza propose de mettre l'embargo sur les exportations de vivres et de munitions. — Arrivée de l'ambassadeur Gérard à Berne Suisse. — On a appris que les autorités berlinoises lui ont manqué de courtoisie. — Trente citoyens américains rescapés d'un vapeur torpillé. — Projet de loi contre l'armement de navires de commerce.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 12 février. — Une dépêche de Berlin dit que le gouvernement allemand retiendra prisonniers les citoyens américains qui furent capturés lors des récents raids de navires de guerre tentés au large des côtes du Brésil quoique la promesse ait été faite à l'ambassadeur Gérard que ces hommes seraient libérés. L'Allemande désire être informée comment sont traités les marins tentés internés aux Etats-Unis avant de remplir sa promesse au sujet des américains détenus par elle.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 12 février. — Une dépêche d'Amsterdam, du correspondant à Berlin de la compagnie "Exchange Telegraph" dit que le Kaiser a appelé un conseil de guerre au quartier-général allemand. Le Dr. von Bethmann-Hollweg, chancelier impérial, et plusieurs officiers de haut rang, de l'armée et de la marine ont été invités à prendre part à cette conférence dont le but est, dit-on, de discuter la modification de la présente guerre sous-marine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. New York, 12 février. — Deux matelots d'un cargo-boat grec, le "Spyros", arrivés dans notre port ce matin à bord du vapeur "Morro Castle", ont déclaré qu'un sous-marin allemand est entré dans le port de Las Palmas, les Canaries, le 6 décembre, et a torpillé le "Spyros". Les Palmas, possession espagnole est un port neutre; l'acte du sous-marin est, en conséquence, une violation de la loi internationale.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 12 février. — Le général Carranza, président de fait du Mexique, a dit-on, envoyé une note aux Etats-Unis, au Brésil au Chili à la République Argentine, ainsi qu'à d'autres nations neutres, demandant leur adhésion à une convention interdisant l'exportation de vivres et de munitions de guerre aux gouvernements belligérants de l'Europe.

Le sénateur Lafollette a présenté un bill ce matin défendant aux navires marchands des Etats-Unis, partant pour l'Europe, de s'armer de canons, tant que le pays n'est pas en guerre avec des nations étrangères.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 12 février. — Le ministre de la Suisse vient de recevoir une dépêche annonçant l'arrivée à Berne, Suisse, de M. Gérard, l'ambassadeur des Etats-Unis à Berlin, en route pour l'Amérique. M. Gérard s'est refusé aux

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

TOURNEE COMPLETE DE VOLEURS A BENTON, LNE.

Accident d'auto; 2 enfants blessés. — Mort de Mme Geo. G. Adams, à White Castle.

LOUISIANE.

Benton, 12 février. — Les cambrioleurs s'étaient donné le mot durant la nuit de dimanche pour faire un raid en extension dans notre ville. La plupart des maisons de commerce, la poste et les bureaux de la compagnie de chemin de fer "Gotton Bell" furent visités par les voleurs nocturnes. Ces messieurs ont dû être passablement déçus, car nos marchands avaient eu la précaution de déposer en banque les recettes du samedi, et les voleurs n'emportèrent que quelques paquets de marchandises, une vingtaine de dollars en espèces, et plusieurs montres. Le bureau de la poste perdit 20 sous, et la compagnie de chemin de fer la somme "kolossal" de cinq sous.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. New York, 12 février. — Le vapeur américain "New York" est arrivé dans notre port ce matin, après une traversée sans encombre de Liverpool en traversant la zone de danger.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 12 février. — Trente citoyens américains se trouvaient à bord du vapeur anglais "Japanese Prince", qui fut torpillé, sans avertissement, mais ils furent sauvés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 12 février. — Il est probable que les navires de commerce américains prêts à partir des ports des Etats-Unis pour l'Europe et ayant à traverser la zone de guerre établie par l'Allemagne, seront armés de canons à l'avant et à l'arrière. Les pièces et munitions seront embarquées par les armateurs, le gouvernement des Etats-Unis ne voulant pas se mêler, officiellement, des préparatifs de défense de ces navires.

En ce qui a trait à la proposition de l'Allemagne transmise au gouvernement des Etats-Unis par l'entremise des diplomates de la Suisse, suggérant des pourparlers afin d'éviter la guerre entre les deux pays, aucune réponse ne sera faite. Tant que l'Allemagne ne modifiera pas sa méthode de guerre sous-marine de façon à respecter les droits américains, il ne peut avoir d'échange de notes diplomatiques entre Washington et Berlin.

Washington, 12 février. — Les passagers et l'équipage du vapeur anglais "Mantola", à l'exception de sept blessés, furent sauvés quand le navire fut coulé par un sous-marin le 8 février, au large de la côte d'Irlande. Le médecin, au bord, le Dr. Earl Rice, est citoyen américain.

Suite 2me Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

LA CAPITALE EST DANS L'ATTENTE D'UN RAID DE ZEPPELINS.

MAIS ON NE S'EN EMEUT PAS

DES OISEAUX SINISTRES FURENT ARRETES A MELUN.

Quelques souvenirs des journées terribles du siège notamment du 6 janvier, 1871.

Vrai de vrai, on nous a changé Paris et métamorphosé les Parisiens. Depuis quinze jours on nous amonait l'arrivée prochaine de zepplins qui, nous le savons, se promènent assez souvent sur le front et traversent nos lignes. Mais on ne les avait pas encore signalés. C'est vers six heures et demie du soir, au moment de la sortie des bureaux que les pompiers ont parcouru les rues sur leurs grandes voitures à vapeur en faisant retentir le cri lamentable et lugubre de la sirène.

— Ah! ah! voici les zepplins, disaient de tous côtés, c'est le grand coup, il va y avoir de la casse. Prenons nos précautions.

— Et tandis que l'on éteignait presque tous les feux de gaz dans les rues, que les magasins baissaient, ou fermaient leurs devantures, que Paris se plongeait dans l'obscurité, chacun se renfermant dans son appartement, calmé, préoccupé mais tranquille, sans précipitation et sans nervosité. On s'attendait à une de ces randonnées dans le genre de celle de Ménilmontant l'an passé, on croyait qu'il y aurait des bombes, des accidents, des maisons éventrées, des morts, des blessés et personne ne s'aperçut. On sait bien qu'à un moment ou à un autre les zepplins reviendront pour leur besogne de destruction et de mort; on les attend; on les craint, on les redoute, mais personne ne s'affole, chacun est prêt et les plus modestes rougiront d'un moment de défaillance.

— Que voulez-vous, me disait mon concubine, mon fils est dans les tranchées du côté de Verdun, il est absent tous les jours et pas plus lui que ses camarades ne bronchent; nous serions bien peu courageux de trembler devant quelques bombes qui ont la plus grande chance de nous manquer.

— Ses allées et venues, ces conversations ont duré une petite demi-heure au cours de laquelle, on a sonné la diane, signe que l'alerte était passée. Les Zepplins arrêtés en route n'ont pas dépassé Melun, où ils ont jeté deux ou trois bombes; puis comme les marionnettes de la chanson ils ont fait trois petits tours et s'en sont allés.

Un vieux Parisien ne rappelait tout en causant le plus tranquillement du monde qu'il y a un peu plus de quarante-six ans le 6 janvier 1871 commença le bombardement de Paris par Bismarck. Il n'y avait pas encore de zepplins mais des canons de campagne qui, comme d'habitude, firent de trois mille obus les sautoirs tomber dans le jardin des plantes et le jardin du Luxembourg; des bébés jouant un cerceau furent tués.

On ne s'affola pas on se contenta le lendemain d'aller chercher les victimes

Suite 4me Page.